



Le Stade Langonnais, qui a effectué un stage de présaison à Lit-et-Mixe (Landes), va essayer de surfer sur la vague de la dynamique engendrée par ses deux derniers titres de champion de France.

DEPUIS JUIN ET LA DÉCISION D'ACCEPTER LA MONTÉE, CONSÉQUENCE DU TITRE DE CHAMPION DE FRANCE DE NATIONALE 2, LES DIRIGEANTS ET BÉNÉVOLES DU STADE LANGONNAIS S'AFFAIRENT COMME JAMAIS ILS NE L'ONT FAIT POUR QUE LE CLUB TIENNE SON RANG DANS L'ÉLITE AMATEUR.

La montée assumée, Langon va devoir assurer

Jamais dans son histoire, pourtant plus que centenaire, Comberlin n'avait vécu une telle effervescence. Les boucliers de champions de France trônent dans le club-house et les dirigeants s'affairent à boucler un budget en augmentation de 30 %. Les bénévoles nettoient, rénoveront et repeignent. Les employés municipaux sont aux petits soins avec la pelouse. Des journées de détection ont été organisées pour recruter des cadets et des espoirs. La cellule « communication » est bien présente et innove sur les réseaux sociaux. Enfin, cerise sur le gâteau, un éclairage dernière génération vient d'être installé ! Pas si mal, même si le manager Christophe Hamacek attend encore une pelouse hybride ou un terrain supplémentaire gazonné. Dans le même temps, depuis le début juillet, plus de trente-cinq postulants à l'équipe première s'entraînent sous la houlette de Christophe Hamacek et de Sébastien Dimitri, accompagnés d'Anthony Audignon et des préparateurs sportifs. Les nouveaux arrivants semblent déjà bien intégrés, à l'image des chaffres (surnoms donnés pour créer de l'intimité avec les personnes) qui circulent sur le terrain. Tout l'effectif sera présent lors du stage organisé, comme chaque année depuis deux saisons, à Lit-et-Mixe, avec la première rencontre amicale contre Tarbes le 9 août, avant la venue de Périgueux, huit jours plus tard, pour le dernier match amical et l'inauguration du nouvel éclairage.

UNE REVANCHE POUR OUVRIR LA SAISON

Le « rugby des champs » est prêt à recevoir le « rugby des villes » avec impatience, excitation et fierté, en faisant valoir l'esprit de solidarité qui a si bien fonctionné notamment lors des deux dernières épopées. Et puis cette montée s'accompagne

aussi d'un grand saut dans l'inconnu pour les cadets, versés en Almercy et les espoirs qui rencontreront Biarritz, Mont-de-Marsan, etc. en Reichel Accession. Le président Benjamin Barbe et le vice-président Julien Perrot, qui ont inversé leurs fonctions durant l'intersaison, savent très bien que les résultats sportifs ne seront pas comparables à ceux des dernières saisons. En revanche les objectifs sont d'ores et déjà fixés : « *Maintien à tous les étages !* ».

Pour une personne qui découvrirait le club aujourd'hui, c'est la dynamique née des deux derniers titres qui est singulière et remarquable. « *En Fédérale 1, nous n'avions que les mordus dans les tribunes, les fidèles d'entre les fidèles, précèdent les deux dirigeants. Depuis deux saisons, de plus en plus de jeunes viennent au stade. C'est souvent la fête sur et autour du terrain.* » La venue de Marcq-en-Barœul, pour le premier match de championnat à Comberlin, devrait amplifier ce phénomène. D'autant que les Nordistes sont bien connus en Sud-Gironde. « *Une rencontre à fort enjeu et qui se présente déjà comme un des tournants de la saison* » précise le staff. « *Nous comptons sur notre public, comme à Auch, en juin 2023, et à Saint-Jean-d'Angely au printemps dernier pour que l'équipe se transcende et que Comberlin redevienne une citadelle quasi-imprévisible* », pronostique le capitaine Thomas Mendy. Pour remercier les joueurs et les dirigeants de toutes les émotions vécues durant ces deux dernières saisons historiques et pour continuer à écrire ensemble l'histoire du Stade Langonnais, Comberlin attend ses supporters, toutes et tous en rouge et blanc, le samedi 24 août, à 19 h 30, pour l'ouverture du championnat.

Par Jean-Claude DUME

L'interview

CHRISTOPHE HAMACEK - MANAGER TRAVAILLEUR INFATIGABLE ET MENEUR D'HOMMES EXCEPTIONNEL, IL A HISSÉ LE CLUB GIRONDAIN AU SOMMET DE L'ÉLITE AMATEUR EN DEUX SAISONS.

« Je ne sais pas s'il y a un secret »

Deux saisons à Langon et deux titres de champions de France au bour. Quels sont vos secrets ?

Je ne sais pas s'il y a un secret... J'essaie, dans mon management, de rechercher les ressources les plus profondes de chaque joueur. Et si chacun donne le maximum, l'équipe s'en trouve plus forte. J'essaie donc de comprendre comment fonctionne chaque joueur pour le motiver et ainsi servir l'équipe car, à la fin, l'équipe est toujours plus forte que la somme des individus qui la compose.

Le pari de la Nationale n'est-il pas un peu osé ?

J'ai déjà vécu des expériences en Pro D2... Quand on entraîne, on ne peut pas empiler des couches comme avec un millefeuille. À Langon, avec des joueurs plurititres, on ne peut pas dire : « *Ce matin, on fait un peu de physique, cet après-midi, on travaille les touches...* »

Dans les clubs pros, il y a beaucoup d'attentes et de pertes de temps. Certes, on peut se concentrer sur l'analyse, notamment de l'adversaire, mais pour moi, l'idée centrale est d'aller à l'essentiel. Et l'essentiel, ce sont les joueurs, qui doivent prendre leurs responsabilités en fonction du jeu et non pas les schémas préétablis.

Quand ils signent une licence à Langon, en général, ce n'est pas l'appât du gain qui domine chez les joueurs...

Effectivement ! J'essaie de choisir les joueurs en fonction d'un projet de jeu et de leur personnalité. En ce qui me concerne, je déteste perdre, quels que soient les jeux auxquels je participe, que ce soit le pelote basque, le squash ou autre... Même avec des plus jeunes, je veux être devant. J'ai aussi des conceptions sur le jeu. L'intelligence tactique et situationnelle sont pour moi capitales. Et puis, il y a le cœur ! C'est fondamental, surtout pour un club comme celui-là.

Comment la saison passée, vous avez recruté des joueurs que vous avez déjà entraînés...

Ce sont tous des mecs dont je sais que je peux aller chercher quelque chose de plus en eux et qu'ils vont se fondre dans le collectif. Cette année, nombreux ont été les joueurs qui ont sollicité le Stade. Je n'ai pas dû me désemparer à beaucoup parce que je savais qu'ils n'allaient pas s'intégrer dans le groupe en place. Pour porter ces couleurs, il faut un esprit collectif, de partage, qu'ils aient envie de se battre pour le partenaire et surtout pour le maillot. Ce sont peut-être des valeurs déstabilisées en 2024 mais ce sont aussi ces valeurs qui nous ont permis d'avoir les résultats que vous connaissez.

À quoi pensez-vous le matin au réveil ?

Au Stade Langonnais, à produire du beau jeu, à se faire plaisir sur le terrain pour ravir nos supporters et ne pas avoir de regret à la fin de la saison. **Propos recueillis par J.-C. D.**

La fiche

Langon

Stade langonnais

Président de l'association Benjamin Barbe
Vice-président de l'association Julien Perrot, Stéphane Graffouillères
Secrétaire de l'association Virginie Castanier
Treasorier de l'association Michel Raymond
Directeur du centre de formation Guillaume Martet
Budget 1,4 million d'euros
Principaux partenaires Centre Leclerc Langon, Château d'Arche, Bapsalle, Groupe Fayat
Équipementier Kappa



Contrat professionnel 0
Stagiaires centre de formation 34
Manager Christophe Hamacek
Entraîneurs Sébastien Dimitri (arrivés), Anthony Audignon (mêlées et touches)
Préparateurs physiques Margaux Desert, Emmanuel Espiasse, Valentin Rubio
Assistant vidéo Vincent Feltrin
Intendant Dominique Duffillot
Entraîneur des espoirs Kamal Quabli, Alex Davesnes
Médecin Sofian Jaadouni
Kiné Arthur Angelard
Ostéopathe Audric Imbert

L'effectif

en surligné, les arrivés

NOM	prénom	Poste	Né le	Taille - Poids	Club préc.	Int.
KAREMBRI	Abdoulgoufor	Arrière	12/06/2002	1,77 m - 75 kg	Langon	Bfa.
VINUSA	Sianos	Arrière	12/08/1987	1,73 m - 80 kg	Langon	
BRETAGNOLES	Jean-Baptiste	Ailier	17/01/1994	1,79 m - 89 kg	Niort	
LARTIGUE	Maxime	Ailier	17/08/1998	1,78 m - 80 kg	Langon	
LEFORT	Quentin	Ailier	02/02/1997	1,80 m - 86 kg	Bourgain	
WALLRAF	Thomas	Ailier	21/01/1998	1,73 m - 85 kg	Langon	Bel.
ESPAGNET	Charli	Centre	01/02/2001	1,85 m - 84 kg	Langon	
GUILLAUME	Christophe	Centre	19/09/1994	1,82 m - 95 kg	Langon	
NANUVAI	Adrianalaya	Centre	16/02/2002	1,73 m - 80 kg	Langon	
TAMAGNAN	Aurélien	Centre	17/07/1997	1,82 m - 88 kg	Langon	
BERTRAND	Christel	Ouvreur	23/10/1994	1,77 m - 77 kg	Langon	
CASTANIER	Baptiste	Ouvreur	14/09/2000	1,82 m - 79 kg	Langon	
DEBLADS	Vincent	Ouvreur	15/12/1997	1,70 m - 72 kg	Aubenas-Vals	
CASTERA	Paul	1/2 mêlée	01/04/2001	1,74 m - 75 kg	Langon	
CAZALE-DEBAT	Bastien	1/2 mêlée	19/05/1992	1,70 m - 72 kg	Arzacachon	
TISNE-CARDENEAU	Baptiste	1/2 mêlée	10/01/2001	1,75 m - 65 kg	Langon	
DE MOLDER	Thomas	Numéro 8	22/06/1992	1,90 m - 105 kg	Tyrsose	Bel.
MENDY	Thomas	Numéro 8	10/05/1996	1,86 m - 101 kg	Langon	
ZUBIZARETA	Simon	Numéro 8	01/09/1998	1,80 m - 98 kg	Langon	
BISHOP	Thomas	Flanker	18/08/2002	1,83 m - 93 kg	Langon	
DEPORTEIRE	Jules	Flanker	02/07/2000	1,81 m - 86 kg	Lormont	
SON-CHAKA	Meryll	Flanker	24/09/2000	1,88 m - 100 kg	Langon	
RIBAUDEAU	Max	Flanker	13/04/2000	1,90 m - 93 kg	Langon	
SEMPE	Ludovic	Flanker	07/10/2000	2,00 m - 90 kg	Langon	
BOUET	Vincent	2e ligne	17/12/1994	2,07 m - 126 kg	Langon	
DAVETAWALU	Isakili	2e ligne	28/07/1990	1,95 m - 110 kg	Niort	
GEFFRE	Thomas	2e ligne	24/12/1996	2,05 m - 97 kg	Langon	
LAVENATKORRI	Kenneth	2e ligne	24/02/1994	1,94 m - 115 kg	Bourgain	
LOUAT	Simon	2e ligne	28/01/1999	1,97 m - 100 kg	Langon	
MIMOUNA	Helmi	2e ligne	17/05/1998	1,95 m - 115 kg	Langon	Tun.
CLAVE	Loïc	Pilier	02/08/1991	1,68 m - 95 kg	Niort	
CORIA MARCHETTI	Emiliano	Pilier	16/10/1990	1,80 m - 106 kg	Langon	Arg.
DARRIET	Bastien	Pilier	10/09/1999	1,86 m - 107 kg	Langon	
HERNANDEZ	Lucas	Pilier	02/12/1994	1,78 m - 105 kg	Langon	Esp.
KASALA	Jean-Denis	Pilier	12/11/2003	1,84 m - 98 kg	Langon	
NOVAK	José	Pilier	28/07/1990	1,83 m - 103 kg	Langon	
NATHAN	Rafaelomama	Pilier	17/04/1993	1,86 m - 118 kg	Niort	
GAU	Maxime	Talonneur	05/12/1990	1,75 m - 130 kg	Langon	
GRAFFOULLIÈRE	Julien	Talonneur	27/03/1992	1,70 m - 120 kg	Langon	
RENAUD	Clément	Talonneur	03/01/2000	1,86 m - 103 kg	Langon	

Le portrait

FIGURE CHARISMATIQUE DU CLUB, CAPITAINE DES CHAMPIONS DE FRANCE DEPUIS DEUX SAISONS, THOMAS MENDY EST UN NUMÉRO 8 ATYPIQUE ET ATTACHANT.

Le « gendre idéal »

Lorsqu'il arrive à notre rendez-vous, très ponctuel, le troisième ligne centre et capitaine du Stade, Thomas Mendy (28 ans, 1,86m pour 101 kg), a l'air presque intimidé. À première vue, en civil, aucune ressemblance avec les numéros 8 que l'on rencontre d'ordinaire dans l'élite amateur, ces Golgoths approchant le double mètre et pesant largement plus que le quintal ! La voix est posée, le discours réfléchi. Quand on parle « rugby », son regard pétille. Thomas Mendy a passé toute sa jeunesse au Pays basque et a commencé le rugby à Mouguerre. C'est là qu'il a acquis les valeurs de base de ce jeu : le combat, la solidarité et la générosité. Arrivé à l'âge de la maturité, il veut découvrir d'autres horizons. En 2021, le Stade Langonnais l'a recruté. Depuis, il s'y sent bien et y retrouve

l'esprit convivial de sa jeunesse. L'esprit d'équipe, l'attachement aux coéquipiers, au maillot et « les supporters qui sont plus que des spectateurs » sont autant de valeurs auxquelles il tient.

Après quelques années en tant que commercial pour diverses entreprises, notre homme décide de créer avec des amis, dont deux autres stadistes, une guinguette sur le territoire de Begles, en bordure de Garonne. Les débuts de l'entreprise dépassent tous les prévisions.

« *Quand on aime ce que l'on fait, on fait toujours du bon boulot*, assure Mendy. C'est comme sur le terrain ! » Le jeune chef d'entreprise peut à aussi compter sur les amitiés liées avec la jeune génération des joueurs de l'UBB, fidèles de son établissement.

Plutôt réservé donc en dehors du terrain, c'est un autre homme lorsqu'il enfle son casque blanc de protection, lui le porteur du numéro 8. Le pré est synonyme de plaisir. C'est sur les terrains qu'il vit sa passion, aux entraînements comme en match. C'est là que ses capacités à analyser le jeu et à réfléchir aux meilleures stratégies s'expriment pleinement. Quant à la saison qui s'annonce, elle est pour lui « *source d'enthousiasme et d'excitation tellement on nous promet l'enfer !* » « *Thomas Mendy, le gendre idéal* » se plaisait à dire son manager lors des fêtes du titre en juin dernier. Et si le boss avait (encore) raison ? J.-C. D.

